

	Editorial	Editorial	33
	Aktuelles	News	
ANNE KETTNER, FIONA LEVERINGTON, CHRISTOPH NOLTE, GRETA NIELSEN, BASTIAN BOMHARD, SUE STOLTON, MELITTA MARR, MARC HOCKINGS	Erfassung der Managementeffektivität in Europas Schutzgebieten Ein Beitrag zur Erfüllung der Biodiversitäts-Konvention	Recording of Management Effectiveness in European Protection Areas Contribution to fulfil the Convention on Biological Diversity	37
JÜRGEN VÖGTLIN, DANIEL WEISS	Energetische Verwertung von Landschaftspflegeholz Eine Potenzialstudie im Südschwarzwald	Energetic Processing of Wood from Landscape Management Measures Potential study in the Southern Black Forest	45
	Publikationen	Publications	50
KATRIN ROMAHN	„Ist das eine Zielart oder kann das weg?“ Plädoyer für mehr Nachdenken über Werte im Naturschutz	“Is That a Target Species or Can It Be Ditched?” Plea for more reflection on values of nature conservation	51
HANS-PETER REIKE, DOREEN ENGE	Dungbewohnende Käfer als Indikatoren für die Bedeutung extensiver Beweidung Artenvielfalt am Beispiel einer Wasserbüffel-Weide	Importance of Extensive Grazing for Species Diversity Illustrated by a Dung Beetle Community	56
	Diskussion	Discussion	59
EBERHARD ALDINGER, STEFAN MÜLLER- KROEHLING	FFH-Monitoring, eine richtungsweisende Zusammenarbeit von Naturschutz und Forst	Monitoring according to the Habitats Directive – partnership of nature conservation and forestry	
	Tagungsberichte	Conference Reports	60
BARBARA FROELICH- SCHMITT CHRISTIAN THURMAIER	Naturbild in den Medien Zukunftsaufgabe ländlicher Raum	Portrayal of nature in the public media Rural areas – task for the future	
	Termine	Dates	63